
 
CDU-FRAKTION 
in der Bezirksvertretung des  
Stadtbezirks 6 der Stadt Köln 

 

 
Gleichlautend 

Frau Oberbürgermeisterin 

Henriette Reker 

Herrn Bezirksbürgermeister 

Reinhard Zöllner 

 Eingang beim Bezirksbürgermeister:  

AN/0019/2016 

Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates 

Gremium Datum der Sitzung 

Bezirksvertretung 6 (Chorweiler)  

 

Beseitigung illegal stehender Sammelbehälter 

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 

sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

Die Stadt Köln hat vor geraumer Zeit mit Erfolg begonnen, illegal aufgestellte metallene 
Sammelbehälter für Kleidung und Schuhe zu entfernen. Teilweise hat sie eigene 
Altkleidersammelbehälter aufgestellt. Hierbei ist klar ersichtlich, wer Aufsteller / Eigentümer 
ist, was eingeworfen werden darf und wie die wirtschaftliche Verwertung erfolgt. Daraus 
ergibt sich auch, wer im Falle von Verunreinigungen für die Beseitigung zuständig ist. 
 
In diesem Zusammenhang bitten wir die Verwaltung um die Beantwortung folgender Fragen: 
 

1. Auf Grund welcher Rechtsgrundlage erfolgte die Entfernung der illegal aufgestellten 
Behälter? 

2. Standen die Behälter auf städtischem oder sonstigem öffentlichen Grund? 
3. Wie wurden die entfernten Behälter verwertet? 

a) Zentral gelagert 
b) Verkauft / verschrottet 
c) Erlöse erzielt 

4. Auf dem ALDI-Parkplatz in Köln-Pesch steht seit einigen Wochen ein ebenfalls illegal 
(d.h. ohne Einverständnis des Discounters) aufgestellter Sammelbehälter gleicher Art 
wie die seinerzeit von der Stadt Köln entfernten Behälter. Laut Aussagen von 
Mitarbeitern des Discounters sollte der Behälter längst entfernt sein. Da er noch da 
steht, ergeben sich die Fragen, welche rechtlichen und tatsächlichen Möglichkeiten 
hat ein Privateigentümer (egal ob juristische oder natürliche Person), von seinem 
Gelände 
a) diese abgestellten Gegenstände zu entfernen bzw entfernen zu lassen, 
b) wer hätte entstehende Kosten zu tragen, 
c) wer ist bei Verunreinigungen für deren Beseitigung zuständig und 
d) hat das illegale Aufstellen Auswirkungen auf die Verkehrssicherungspflichten? 

 

Mit freundlichen Grüßen 
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Für die CDU-Fraktion 

Wilfried Neumann Ernst Töller 
Fraktionsvorsitzender Stellv. Fraktionsvorsitzender 
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